

OFENSIVA

ORGANO DE F.E.T. Y DE LAS J.O.N.S.—CUENCA

PUBLICACION BISEMANAL

FRANQUEO CONCERTADO

NUMERO 852.

DOMINGO 13 DE AGOSTO DE 1950

CINCUENTA CENTIMOS

OCCIDENTE REACCIONA

Tratan de aumentar el Servicio Militar en Inglaterra

Para ello se celebrará un debate en Septiembre

Londres.—Se cree que el propósito principal del Gobierno británico al señalar la fecha del 12 de septiembre para la celebración de un debate sobre la defensa nacional, es el de ampliar el periodo del servicio militar obligatorio de dieciocho meses a dos años.

Canadá ofrece a la O. N. U. sus servicios aéreos

Se establecerán vuelos entre Vancouver y Tokio

Lake Success.—El Canadá ha puesto a disposición de las Naciones Unidas, como contribución al esfuerzo bélico en Corea, el servicio de pasajeros de la empresa de aviación canadiense, "Príncipe Airlines", con tres vuelos semanales entre Vancouver y Tokio.—Efe.

Aumentan los impuestos en Norteamérica el tres por ciento

La causa es atender la guerra en Corea

Washington.—La Comisión de Hacienda del Senado ha aprobado sin modificación alguna el proyecto del presidente Truman para aumentar los impuestos sobre los ingresos, por un total de 3.000 millones de dólares, aproximadamente, como parte del programa económico para atender a la guerra de Corea.

A partir del 1 de octubre, el Gobierno descontará en las nóminas de pago por un concepto de impuestos un 18 por 100 de cada sueldo, en lugar del 15 por 100 actual. De esta manera obtendrá más de la mitad del total de cinco mil millones de dólares que espera el Gobierno rinda el programa de impuestos de guerra.—Efe.

Turquía enviará soldados a Corea

La noticia causó regocijo en la Asamblea Europea

Estrasburgo.—Hugh Dalton, de la delegación británica en la Asamblea de Europa, ha elogiado el envío de soldados turcos a Corea.

"Es bueno saber—dijo—que uno de los primeros ofrecimientos de ayuda militar a Corea del Sur fué hecho por Turquía, y que una división de los valientes y bien instruidos soldados turcos estará pronto en camino para el Extremo Oriente."

"Eso es una decisión política llena de significado."—Efe.

EL PROYECTO DE CREACION de un ejército europeo ha pasado a los Ministros de Asuntos Exteriores

Esta iniciativa se ha denominado «Plan Churchill»

Estrasburgo.—El "plan Churchill" referente a la creación de un Ejército europeo unificado que fué aprobado por la Asamblea de Europa por la votación de 89 contra cinco, ha sido entregado hoy a los representantes de los ministros de Asuntos Exteriores del

El Senado norteamericano está dispuesto a estrechar las relaciones comerciales con España

Esto hará aumentar el comercio potencial entre las dos naciones

Washington.—La buena disposición del Senado de los Estados Unidos en cuanto a mejorar las relaciones económicas de este país con España llevada a una nueva exploración del "comercio potencial entre las dos naciones" que, según algunos peritos es muy superior a su actual volumen, y valor, dice la United Press.

La votación senatorial de 65 contra 15 a favor del empréstito español se considera como prueba de que muchos miembros de la Cámara alta ven la posibilidad de aumentar el comercio en cuestión y de que tal criterio se refleja ya en algunos círculos comerciales.

Algunos peritos del Gobierno observan que las relaciones comerciales fueron afectadas por la segunda guerra mundial y la situación en la postguerra. Durante largo periodo de tiempo se ha estado en vías de paralizar un programa de reciprocidad comercial pero con España al margen de las negociaciones y, asimismo, fuera del Plan Marshall. A pesar de tales desventajas se vendieron a España entre enero y mayo de 1950, artículos por valor de 16.848.000 dólares; en el mismo periodo de 1949 las ventas a España fueron de 22.136.000 dólares. En los años 1936 a 1938 el promedio anual en esos cinco meses fué de 5.075.000 dólares.

Las importaciones realizadas de España por Estados Unidos en los citados meses del año actual ascendieron a 17.616.000 dólares; el anterior había sido de 12.717.000 mientras que el promedio anual de 1936 a 1938, siempre para los meses de enero a mayo no pasó de 5.075.000 dólares.

Si las relaciones entre Estados Unidos y España llegan a una situación de cooperación completa y esa última nación obtiene el apoyo financiero necesario, Norteamérica, señalan los peritos, tratará de vender más algodón para la industria textil española; también espera aumentar sus ventas en España de automóviles, maquinaria industrial, material hidroeléctrico y material ferroviario. El peor mercado que tiene España en Norteamérica es para el aceite de oliva que representa casi la mitad de las importaciones estadounidenses también exporta España corcho, sal y almendras.

El Departamento de Comercio de los Estados Unidos en informe sobre la economía española en 1949, basado en noticias procedentes de Madrid, decía, entre otras cosas, "durante el año 1949 Estados Unidos seguía siendo el único país importante con el que España no había negociado un tratado bilateral de comercio y acuerdo de pagos. El principal obstáculo a las importaciones procedentes Estados Unidos seguía siendo la escasez de dólares que limitaba las

importaciones a solo los artículos más esenciales. Las importaciones de España procedentes de Estados Unidos alcanzaron un promedio más alto que en 1948 llegando por primera vez en un periodo de once meses a un total de 113.000.000 pesetas oro, mientras que en todo el año 1948 no pasaron de 105.600.000 y la causa de ese bajo importe fué principalmente la mala cosecha de aceituna en 1947.

El primer capítulo de importación en las exportaciones de España a Estados Unidos—termina la información de la Agencia United Press—es aceituna, seguida por el aceite de oliva, el corcho y el pimentón. Las principales importaciones de España procedentes de Estados Unidos son el algodón, grasas, aceites, maquinarias y material de transporte.—Efe.

Siete espías soviéticos detenidos en Washington

Washington.—La Oficina Federal de Investigación ha anunciado la detención de siete norteamericanos relacionados con la red de espionaje atómico soviético en Estados Unidos. La señora Ethel Greenglass fué detenida en Nueva York acusada de conspirar para realizar espionaje. Es esposa de Julius Rosenberg, detenido bajo acusación similar el 17 de julio y hermana de David Greenglass, detenido el 6 de junio, acusado de espionaje. El Departamento de Justicia dice que la señora Rosenberg, madre de dos niños, conspiró con su esposo y otros para reclutar a su hermano para que obtuviera información atómica que se haría llegar a Rusia.—Efe.

LA CAMARA DE REPRESENTANTES ACUSA A 54 PERSONAS

Washington.—La Cámara de Representantes ha acusado oficialmente de desacato al Congreso a 54 personas, entre las que figuran especialistas atómicos, dirigentes sindicales y comunistas.

Anteayer fueron acusados otros dos.

La Cruz de Cisneros al camarada Domínguez Millán

Su Excelencia el Jefe del Estado, como Gran Maestro de las Ordenes Civiles, ha concedido al ingreso en la Orden de Cisneros, con derecho a usar la Cruz de la misma, a nuestro camarada y colaborador Enrique Domínguez Millán.

Esta distinción le ha sido otorgada a propuesta de la Subjefatura Provincial del Movimiento de Cuenca, en atención a los servicios que el camarada Domínguez Millán prestó en sus once años de milicia en el Movimiento.

Los que le vimos formar a nuestro lado en las marchas a la montaña, "llevando hasta la alta cumbre el ideal", como reza en el himno que él mismo escribió, y más tarde plasmar en consignas esencializadas nuestro modo de ser, y cantar siempre en sus bellos poemas la verdad de España y de la Falange, nos alegramos hoy al saber y dar a conocer, la noticia de su galardón.

También OFENSIVA se complace y le expresa su enhorabuena cordial.

LA PESETA MAS FUERTE QUE EL FRANCO

Si hipotéticamente se efectuase un cambio de todos los billetes franceses en circulación por los españoles, tendríamos 52 francos por una peseta. Este es el curioso cálculo que don Fernando Illera, el enviado especial de "El Economista" en Bilbao, hace con relación a la circulación fiduciaria del vecino país y el ficticio y perjudicial cambio aplicado a nuestra divisa, con un poder y valor intrínseco muy superior al que representa dicha monetaria cotización.

Para ello compara las cifras puntuadas por el Banco Nacional de Francia y las del Banco de España, para dejar bien sentada la fortaleza de la peseta en posibilidades adquisitivas, dignas de ser tenidas en cuenta, sobre todo, a la hora de la invasión turística. Porque han de saber ustedes que la referida circulación de billetes alcanza la descomunal cantidad de un billón cuatrocientos siete mil millones de francos, frente a veintisiete mil millones y medio, en números redondos, que representa la nuestra. De ahí que por cada peseta que circula haya 52 francos. Esto indica claramente cuán lejos está este cálculo de las cifras que se manejan al otro lado del Bidasoa a la hora de cruzar los turistas franceses la línea fronteriza.

El último balance conocido de hace pocos días, del Banco de Francia señala nada menos que un aumento de circulación de veinticinco mil millones de francos; por lo tanto, una cifra aproximada a la total de la circulación española.

No es sólo dicho factor el único representativo del poder de una moneda, aunque sí el más importante, pero por muy considerable que sea el comercio de exportación francés y las reservas de oro, a todas luces dichos factores valedorios de la riqueza de un país no pueden borrar ni disminuir esa terrible proporción de 52 francos por una peseta.

villano en su rincón" de Lope de Vega.

El Teatro artísticamente adornado con ricos tapices y profusión de flores y plantas, presentaba un brillantísimo aspecto. En las inmediaciones se había congregado numeroso público que esperaba la llegada del Caudillo.

Poco antes de las once fueron llegando los ministros de Asuntos Exteriores Sr. Martín Artajo, de Justicia; Sr. Fernández Cuesta, de Educación Nacional; Sr. Ibañeta Martín, de Gobernación, Sr. Pérez González, y del Aire general Gallarza; subsecretario de la Presidencia, Sr. Carrero Blanco, primer introductor de Embajadores y jefe de los servicios del Ministerio de jornada Sr. Barón de las Torres; varios directores generales y otras personalidades.

A las once y cuarto llegó al Teatro el Generalísimo Franco acompañado de su esposa, el Jefe de la Casa Militar y el segundo jefe de la Casa Civil, teniente general Martín Alonso y comandante Fuertes de Villavicencio respectivamente; ayudantes de servicio y demás personalidades del séquito. La presencia de Franco fué acogida con una gran ovación y vítores entusiastas y el Caudillo fué recibido por el alcalde de la ciudad y ministros y la esposa del alcalde de San Sebastián obsequió con un ramo de flores a doña Carmen Polo de Franco. Después de saludar a los ministros y personalidades acompañados del alcalde y su esposa pasaron Sus Excelencias a ocupar el palco de honor. El público que llenaba el Teatro les tributó grandes ovaciones.

Terminada la representación el Jefe del Estado y su esposa regresaron al Palacio de Ayete siendo despedidos con manifestaciones de cariño y entusiasmo.—Cifra.

ESTAMOS ARMADOS CONTRA EL FIN DEL MUNDO

La bomba atómica sirve también para evitar un cataclismo terráqueo

Hasta hoy sólo se ha hablado de las aplicaciones militares de la bomba atómica, pero ya es posible revelar tres aplicaciones sensacionales, que son realizaciones de paz y no problemas de muerte. Tres aplicaciones que nos permiten realizar trabajos en una escala inimaginable: Hacer llover a voluntad sobre continentes enteros, transformar en horno el interior de las montañas y,

tal vez, incluso, lanzando bombas de uranio sobre el Polo Sur, evitar el fin del mundo el día en que ese peligro nos amenace.

¿Es posible hacer llover? ¿Es posible crear diamantes? ¿Puede impedirse la dislocación de la Tierra?

La primera de las aplicaciones grandiosas es de tipo meteorológico: Supongamos que se hace explotar una

bomba atómica a gran altura, en una zona donde las nubes se forman normalmente, en Groenlandia, por ejemplo.

En los países sub-árticos, después de ciclones que se producen a grandes altitudes, el vapor de agua en suspensión en la atmósfera sufre efectos de condensación, provocando la formación de grandes masas de nubes que, lleva-

das por los vientos de Occidente hacia Oriente, vienen a cubrir Europa. Así, para la formación de nubes, las regiones de Groenlandia están entre las más importantes de nuestro planeta. Las explosiones de una bomba atómica a gran altitud, producirían una descarga eléctrica que haría que el vapor de agua

(Pasa a la pag. TRES)